

Stadtverwaltung Mianyang

Entwurf für den neuen Regierungs- und Verwaltungsbezirk für die Stadt Mianyang
Internationaler Wettbewerb, 2009



Vogelperspektive

Lage	Mianyang, Sichuan Provinz V.R. China
Bauherr	Sichuan Mianyang City Construction Bureau No. 76 Fucheng Road Mianyang CN-621000 Mianyang, V.R. China
Architekt	Pysall Ruge Architekten
Projektpartner	DBH Stadtplanungs GmbH, Hangzhou
Auftragsumfang	Städtebaulicher Entwurf für verschiedene Ministerien, Bibliothek, Konferenzzentrum und dem Regierungsgebäude, Verkehrs- und Landschaftsplanung, Entwurf und Detailierung des Regierungsgebäudes, Energiekonzept
Leistungsumfang	Analyse, Konzeption, Masterplan, Entwurf Regierungsgebäude, Gestaltungssatzung für die Fassaden
Größe	Grundstück: 156.000 qm, BGF: 320.250 qm
Auftragslaufzeit	2009



Stadtverwaltung Mianyang

Entwurf für den neuen Regierungs- und Verwaltungsbezirk für die Stadt Mianyang
Internationaler Wettbewerb, 2009

Das Grundstück für den neuen Regierungs- und Verwaltungsbezirk von Mianyang ist nordwestlich des Stadtzentrums situiert. Die Besonderheit ist die Lage auf dem zweiten grünen Ring unseres Strategiekonzeptes für Mianyang.

Das Konzept skizziert die topographische Situation des Ortes; die Positionierung des Hauptgebäudes auf dem Berg, die axiale Landschaftssituation in strenger Nord-Süd-Ausrichtung, die zu den Gebäuden verwandelten Höhenlinien, sowie die Bibliothek, deren Wasserfontänen symbolisch die Wissensinformationen in die Stadt katapultieren.

Die Elemente des Entwurfes sind:

- die städtebauliche Planung der Rose von Mianyang
- das Vorbild des europäischen Landschaftsgarten am Beispiel „Sanssouci“ in Potsdam
- die Gestaltung der Gebäude als Topolinien.

Der Grünraum des historischen Parks (Westpark) wird fortgeführt und im Gelände konsolidiert.

Der Landschaftspark wird durch zwei Achsen gestaltet und strukturiert. Die erste Achse ist die neue Sichtachse in strenger Nord- und Südrichtung und hat ihren Ursprung im neuen Hauptregierungsgebäude. Die zweite, bestehende, Achse, bildet den Schnittpunkt der beiden bereits bestehenden Gebäude (Polizei und Gericht) mit der Kreuzung der beiden Hauptstraßen von Mianyang. Der Schnittpunkt der beiden Achsen wird durch ein Wasserbecken auf dem Grundstück markiert.

Die Anordnung der Gebäude folgt der topografischen Situation. Sie lehnen sich an die Landschaft an. Das Tor ist wichtiges Symbol zur Definition von innen und außen in China. Es werden zwei Haupttore auf der mentalen Hauptachse geplant, das erste als Eingang zum Verwaltungsdistrikt und Begrenzung des äußeren Sicherheitsbereichs. Das zweite Haupttor ist Eingang zum Innenhof des Regierungsgebäudes.

Ökologisch sinnvolle und nachhaltige Architektur und Städteplanung ist Anspruch für das neue Regierungsgebäude in Mianyang. Die Regierung selbst übersetzt beispielhaft das bereits genehmigte Strategiekonzept.

Die verkehrstechnische Erschließung des Gebietes erfolgt durch drei definierte Parkplätze im Westen: im NW für das Regierungsgebäude, im SW für die einzelnen administrativen Gebäude, im Süden für den Besucherverkehr des Freizeit- und Bürgerparks.

Das Programm ist in 12 Haupt- und einem Nebengebäude untergebracht. Zur Sicherung gegen Erdbeben, und zur Begrenzung der Baukosten wurden die Gebäude drei- bzw. viergeschossig gehalten. Die Gebäude werden als Stahlbetonskelett hergestellt.

Das zentrale Gebäude ist das Regierungsgebäude, Sitz des nationalen Kongresses, der CCPC, der Municipal und Subsidiary Authorities, die zusammen um einen Innenhof gruppiert sind. Die miteinander verbundenen Funktionen werden aufgeteilt in vier verschiedene Formen, die um einen internen öffentlichen Raum angeordnet sind.

Das Freiraumkonzept beinhaltet acht verschiedene Gärten in unterschiedlicher Ausformung: Da Yu Park, Justice Peak, Mountain Terraces, Sun Plaza, Roof Top Gardens, Rose Gardens, Knowledge Bassin, Peoples' Park.

